
29.7. 2021 

Ich habe neue Waschmaschine 

Du hast keine....be be 

Ich habe eine neue Waschmaschine gekau8.    

Die alte Waschmaschine habe ich verkau8.   Starú práčku som predal. 

Die alte Waschmaschine war schon kapuD.   Stará práčka bola už pokazená. 

Mein Auto ist kapuD.  

Können Sie es reparieren biDe?  

chcem nahlasiť....  ich möchte melden..     einbrechen  =  vlamat sa 

Jemand hat in mein Auto eingebrochen     niekto sa mi vlamal do auta 

Jemand hat in mein Haus eingebrochen    niekto sa mi vlamal do domu 

Jemand hat aus meinem Garten Dachbox gestohlen   stehlen = (u)kradnuť, er hat...gestohlen 

         ich stehle , du s:elst,  

Oni chcú chySť zlodeja =  Sie wollen einen Dieb fangen  

PolicajS chySli zlodeja = die Polizisten haben einen /den Dieb gefangen.  die Polizei 

          der Polizist / die Polizisten 

          der Dieb = zlodej 

der Einbrecher = vlámač 

Neviem , kto to bol.  Ich weiß nicht, wer das war.  

My sme boli vcera v divadle. Wir waren gestern im Theater.  

KDE  =   DATIV 

KAM =  AKKUSATIV 

beim = bei dem  

Sie waren heute nicht zu Hause, (sie) waren beim Arzt. Oni dnes neboli doma, boli u lekára. 

Wir waren am NachmiDag in dem Restaurant.  My sme boli popoludní v reštaurácii. 

aus (z) , bei (pri) ,   mit (s)  nach  von  zu    DATIV 

der Zug 

das Auto 

die Straßenbahn 

Ich steige aus dem Zug aus.    Vystupujem z vlaku.   aussteigen  

          einsteigen 

vystupovať v divadle = im Theater au8reten


